

# 春、到来。



水戸黄門ゆかりの黄門桜



飯高檀林跡の歴史を案内（昨年）

## 飯高檀林跡の歴史ガイドと黄門桜

3月28日～4月19日の毎週土・日曜日、飯高檀林跡の歴史ガイドを行います。日蓮宗最大・最高の学府で、江戸時代に隆盛を極めた檀林の歴史的なエピソードを紹介します。また、通常非公開の講堂内部を4月5日（日）のみご案内します。期間中は黄門桜の開花も見込まれ、飯高檀林跡駐車場には観光協会ブースも開店予定です。春の一日を檀林でお楽しみください。

バス停留所	1便	2便	3便	4便	5便	6便	7便
J R八日市場駅 発	9:50	10:35	11:35	12:35	13:55	14:40	15:50
飯高檀林跡駐車場 発	10:05	10:50	11:50	12:50	14:10	14:55	16:05
ふれあいパーク八日市場 着	10:15	11:00	11:55	12:55	14:15	15:00	16:10
〃 発	10:15	11:15	12:15	13:35	14:20	15:30	16:40
J R八日市場駅 着	10:30	11:30	12:30	13:50	14:35	15:45	16:55

ガイド実施日には八日市場駅、飯高檀林跡駐車場、ふれあいパークを結ぶ無料シャトルバスを運行します(左表)。運行日... 3月28日(土)29日(日)、4月4日(土)5日(日)11日(土)12日(日)18日(土)19日(日)ガイド時間... 11時、14時20分 集合場所... 飯高檀林跡駐車場

問産業振興課 ☎73-0089

## 春を告げる伝統行事

飯倉新田の獅子舞と  
時曾根の大蛇まつり



突然訪れた獅子舞にビックリ！  
恐ろしい顔を見て泣いちゃった



守り神である大蛇にお神酒を  
注ぎ入魂

ちくく  
の話題

春の訪れを告げる伝統行事「飯倉新田の獅子舞」と「時曾根の大蛇まつり」が2月8日に行われました。この日は昔から「事八日（ことようか）」と呼ばれ、疫病神などが来訪する日とされ、これから身を守るために各地で魔よけの行事などが行われてきました。

獅子舞が行われた飯倉新田では、子安神社を出発した若者衆が、4人1組となって獅子の装束姿で50戸ほどを訪問。「お獅子が来ましたよ」と玄関先で声をかけると、家人に招き入れられた獅子が部屋の中を魔よけして回りました。

大蛇まつりが行われた時曾根地区では、集落の男衆10人ほどが各家から持ち寄ったわらを使って長さ3m、太さ30cmほどの大蛇を3匹作り、お神酒を注いで入魂した後、集落の入り口3か所の木に魔よけとしてつるしました。

## 初けいこで心地よい汗

### 八日市場柔道教室 新春鏡開き・開講式

匝瑳市柔道協会主催の柔道教室新春鏡開きと開講式が1月24日、八日市場二中武道館で開かれ、小学生から高校生まで約60人が参加しました。開講式後の初けいこでは、役員の指導による受け身、打ち込み、乱取りや護身術実演などが行われ、参加者たちは心地よい汗をかいていました。



ちびっ子たちの道着姿も様になってます



お肉が見事な黄金色に

## 千葉県産の食材で

### ベーコン・薫製卵づくり体験

ふれあいパーク八日市場で1月24日、千葉県産の食材を使ったベーコン・薫製卵づくり体験が行われ、市内外から14人が参加しました。

1週間前に仕込んであった卵を1時間、肉を3時間ほどかけてそれぞれ薫製にし、全員で試食。「おいしい!」「少し塩辛いかな?」などと話しながら手作りの味を楽しんでいました。

## 大切な文化財だから

### 飯高寺で火災防御訓練

文化財防火デーにちなんで、飯高寺で2月1日、火災防御訓練が行われ、消防署や市消防団、飯高檀林跡を守る会、城下地区の消防団OBなど、約120名が参加しました。当日は、厳しい寒さのなか、火災発生時の関係者集訓や、実際に放水しての消火訓練などが緊張した雰囲気で行われました。



もしものときに備えて

## 子安様に安産祈願

### 亀崎如意輪まいり

豊栄地区亀崎で2月15日、如意輪まいりが行われました。あでやかに着飾った女衆たちが養寿寺境内に集まり、大きな万燈を先になて、稲生神社へと練り歩きました。境内では子安社を三度まわると習わしで踊りが奉納され、お神酒で安産祈願が行われました。また、この行事は、昨年の5月27日に市の無形民俗文化財に指定されています。



子安様に踊りを奉納する女衆たち

## 新年の幸福を招く

### 節分会追儺式

節分会追儺式が2月3日、八重垣神社、西光寺、福善寺でそれぞれ行われました。

八重垣神社では、今年の年男年女にあたる八日市場小学校5年生の児童たちが、元気に豆まき。

また、西光寺と福善寺でも、本堂の中が護摩で焚き浄められ、追儺式が行われるとともに、春を迎える厄払いの豆まきが行われました。



福善寺で行われた豆まき